

# coyuntura

## El pequeño comercio pide incentivos el consumo

Una de las medidas demandadas en un IVA superreducido para determinados subsectores

E. de G. / Guadalajara

La Confederación Española de Comercio (CEC) reconoció que el sector no se encuentra en una "situación ideal", por lo que demandó incentivos al consumo y medidas de carácter fiscal, como la aplicación de un IVA superreducido para los subsectores de hostelería y turismo y rehabilitación y reforma del hogar.

El secretario general de la CEC, Miguel Ángel Fraile, destacó que los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) sobre el comercio minorista en 2009 reflejan un "leve repunte positivo en diciembre, que puede representar que el consumidor se despertó ante la agresiva campaña de Navidad".

Las ventas del comercio al por menor registraron una caída del 5,4% en términos constantes durante 2009, con descensos en todas las fórmulas comerciales salvo las grandes cadenas, donde no variaron. En diciembre,

las ventas mostraron una cierta recuperación, con un descenso interanual del 0,5%, la menor caída desde mayo de 2008.

Fraile considera que los datos del INE no reflejan correctamente la situación de las empresas unilocalizadas porque "se tratan de forma homogénea". "No es lo mismo un comercio ubicado en una zona comercial que otro de un barrio", comentó, antes de asegurar que el sector ha recuperado ventas y afluencia en las zonas comerciales tradicionales, en detrimento del comercio localizado en la periferia.

### Perdida de empleo

Según datos de la CEC, el pequeño comercio cerró en 2009 alrededor de 40.000 establecimientos y perdió unos 90.000 empleos, especialmente en las "zonas más débiles de localización". Las estimaciones de cierre del ejercicio apuntan a un descenso medio de

las ventas de entre el 7% y el 9%, que fue más acusado en el sector del equipamiento del hogar y más suave en el de alimentación. "No nos sentimos conformes con estos datos", recaló Fraile, quien volvió a reclamar medidas de carácter fiscal y laboral. Así, juzgó un error la subida del IVA prevista en julio y demandó que se mantengan los tipos en los niveles actuales y se reduzcan para determinados subsectores.

**Desde la CEC consideran un error la subida prevista del IVA a partir de julio, y demandan que se mantengan los niveles actuales y se reduzcan otros**

## España con una renta per cápita más baja que Italia

España cerró el año con una renta per cápita equivalente al 99,4% de la media de la UE a 27

E. de G. / Guadalajara

Según estiman las últimas previsiones de la Comisión Europea, España cerró el año con una renta per cápita equivalente al 99,4% de la media de la Unión Europea a 27. Lo que supone un nivel algo superior al 98,1% alcanzado en 2001.

De esta forma, España ha roto la tendencia de los últimos años, pues hasta 2008, nuestra renta per cápita se situó por encima de la media de la Unión Europea, llegando a tener en 2007 un PIB per cápita en términos de poder adquisitivo del 105%. Y parece que lo peor aún no ha llegado, ya que los datos de Bruselas estiman que la renta per cápita española continuará alejándose de la media de la Unión Europea, hasta situarse en el 97,4% a finales de 2010, y en el 96,3% en el 2011.

Como consecuencia de este descenso, se espera que la renta per cápita española se sitúe por debajo de la de Italia, con un 97,4% frente

al 98,4%, manteniéndose esta situación en 2011.

### Pasado

Ahora cabe recordar como en 2007 el Presidente del Gobierno alardeaba de su buena política económica, comparando nuestros datos con los de Italia, llegando a predecir que a principios de 2008 podríamos superar la tasa de Francia, algo que a día de hoy es totalmente imposible, ya que se espera que en 2011 la renta per cápita francesa se sitúe en un 107,1% frente al 96,3% de nuestro país.

Las cifras facilitadas por la Comisión Europea están expresadas en términos de poder de compra, permitiéndonos realizar comparaciones eliminando el factor precios. Según estos datos, en 2009 once países se situaron por encima de España en términos de poder adquisitivo. El intervalo en el que se mueven los países de la Unión, está marcado por el 268% de los

habitantes de Luxemburgo y el 39% de Bulgaria. Destacando el caso de Irlanda que, a pesar de haber pasado de una renta per cápita del 148% en 2007 al 126,9% en 2009, sigue siendo uno de los países con mayor riqueza relativa. Las estimaciones provenientes de Bruselas concuerdan con un estudio realizado recientemente en la Universidad Autónoma de Madrid. En él, el profesor de Teoría Económica José María Rotellar indica que la renta per cápita de los españoles (en euros constantes del año 2000) alcanzaría en 2009 los 16.582 euros, siendo la riqueza relativa de los españoles en 2007 de 17.797 euros, tratándose del nivel más bajo desde 2004. Es decir, a día de hoy los españoles somos más pobres de lo que éramos en 2004, recordando que lo peor aún no ha llegado, cabe esperar que nuestra riqueza relativa siga descendiendo en los próximos años.

**MENTIRÍAMOS SI DIJÉSEMOS QUE TENEMOS MÁS VEHÍCULOS COMO ÉSTE.**

**3**  
**ÚLTIMAS UNIDADES**  
**8.000€ dto.**  
Tucson 2.0 CRDi VGT 4x4 PREMIUM



**3 AÑOS**  
DE GARANTÍA  
sin límite de kilometraje

**HYUNDAI** www.hyundai.es | 949 211 084

**SANTÓN OLIVA. C/ Méjico 49 - P.I. El Balconcillo - Guadalajara - Telf.: 949 211 084**

Descuento válido para versión Tucson 2.0 CRDi VGT 4x4 Premium en Península y Baleares hasta fin de existencias. Consumo: 7,1 (l/100km) Emisiones CO2: 187 (gr/km). El modelo ofertado no se corresponde con el modelo visualizado.